



PARLEMENT JURASSIEN
GROUPE SOCIALISTE

Sortir les produits agricoles de l'accord avec le Mercosur dans l'intérêt de l'agriculture jurassienne

Le Conseil fédéral négocie actuellement les conditions d'un futur accord de libre-échange avec les pays du Mercosur (Argentine, Brésil, Paraguay, Uruguay).

Or, ces pays produisent à bas prix grâce à des domaines agricoles bien plus étendus et avec nettement moins de contraintes et d'exigences que les domaines agricoles suisses. Ils cultivent des OGM (organismes génétiquement modifiés) à large échelle et augmentent le rendement de leurs élevages grâce notamment à des hormones de croissance et à des traitements préventifs du bétail aux antibiotiques.

D'un point de vue écologique, il est insensé que, pour des raisons économiques, les produits que l'on consomme en Suisse parcourent des milliers de kilomètres pour finir dans nos assiettes.

En effet, dans un pays où entre trois et quatre exploitations agricoles disparaissent chaque jour et où le revenu paysan se situe autour des 45'000 francs par année, l'ouverture du marché suisse représente la mort de l'agriculture indigène.

Exclure les produits agricoles de l'accord avec le Mercosur serait bénéfique, tant pour les consommateurs qui sauraient ainsi ce qu'ils mettent dans leur assiette que pour les producteurs qui ne subiraient pas une concurrence déloyale qui conduirait à leur perte.

Aussi, nous demandons que le Parlement jurassien exerce son droit d'initiative cantonale en matière fédérale et demande aux autorités fédérales d'exclure les produits agricoles de l'accord de libre-échange avec le Mercosur.

Le responsable :

Loïc Dobler

Delémont, le 23 mai 2018